

Inician coordinación para abrir mesa de diálogo por Tía María

CONDICIONES. Gobierno demanda el cese de la violencia, y las autoridades ediles exigen seguir las reglas del diálogo.

Elizabeth Prado

El adjunto para la Prevención de Conflictos de la Defensoría del Pueblo, Rolando Luque, nombrado este fin de semana representante de los alcaldes de Islay para coordinar el reinicio del diálogo con el Gobierno, cumplió de inmediato el papel confiado y ayer se reunió con el ministro de Agricultura, Juan Manuel Benites.

Al culminar el encuentro, Benites informó, a través de una nota de prensa, que reiteró a Luque la voluntad del Ejecutivo de reiniciar el diálogo con los alcaldes y dirigentes del valle del Tambo. Pero anotó que para empezar las tratativas es necesario el cese de los actos de violencia y que se brinden las garantías para devolver la paz a la provincia de Islay.

También confió en que alcaldes y dirigentes adoptarán una decisión inmediata que beneficie a todos los arequipeños.

Consultado sobre la propuesta del ministro de Agricultura y la posibilidad de levantar el paro indefinido, el alcalde de Cocachacra, Elar Valencia, respondió que no está en las manos de los burgomaestres detener esta medida de fuerza. "No tenemos tanta llegada", respondió.

En cuanto a la instalación de la mesa de diálogo, Valencia insistió en que se deberán respetar las reglas básicas de diálogo; es decir, ser estrictos en cuanto a los participantes, el método a seguir y la agenda a tratar.



RIGOR. Enrique Blanco, jefe de región policial de Arequipa.

Restablecer principio de autoridad

● El presidente del Consejo de Ministros, Pedro Cateriano, expresó su confianza en que el diálogo con los dirigentes y autoridades de Islay se vaya a reiniciar.

● "Hemos recibido una comunicación de las autoridades locales pidiendo la mesa de diálogo con la intermediación de la Defensoría del Pueblo. Nosotros hemos puesto como condición para

ir a dialogar que se deponga el uso de la violencia; sin violencia vamos a dialogar y nos vamos a entender, estoy absolutamente seguro", declaró tras la inauguración de un encuentro internacional.

● No especificó si demandarán el levantamiento del paro indefinido. "Vamos a dialogar sin violencia; bajo amenaza, de ninguna manera", subrayó Cateriano.

"No está en las manos de los burgomaestres detener esta medida de fuerza. No tenemos tanta llegada", precisó un dirigente.

PARO Y COSECHA

Por su parte, el presidente del Frente de Defensa, Pepe Julio Gutiérrez, informó que los seis alcaldes de Islay han sido invitados para participar en una reunión con la Federación Departamental de Trabajadores de Arequipa, que está promoviendo un paro regional.

También refirió que hoy se consultará en asamblea la sectorización de la cosecha de arroz en el valle. La propuesta es que cada sector ejecute esta actividad determinados días, con un maquinista y un volquetero. El resto de agricultores continuarían en el paro.

INFILTRADOS

Por otro lado, el general PNP Enrique Blanco realizó declaraciones controversiales en Arequipa, como que en la protesta de los agricultores del valle del Tambo existen infiltrados, y son los que están atacando a las comisarías.

"Atacar a una comisaría es una práctica terrorista que ya demanda otra forma de acción. Si me tiran petardos de dinamita y piedras para matarme, yo ya no voy a usar el gas, pues", manifestó.

No obstante, el jefe policial aclaró luego que el uso de armas de fuego en conflictos sociales está estrictamente prohibido.

"En marchas y protestas no se pueden usar armas de fuego. Somos pasibles de denuncia. Pero cuando infiltrados ataquen las instalaciones policiales, atenten contra la vida de las personas, del personal policial, ahí sí hay protocolos, no lo digo yo sino lo dice la ley sobre el uso racional y proporcional de las armas de fuego", explicó Blanco.

Sobre los infiltrados en la protesta isleña, el dirigente Pepe Julio Gutiérrez consideró necesario que el sistema de inteligencia debe ubicarlos.

"Se ha dicho también que hemos contratado honderos. No se les ha visto. Se supone que deben estar alojados o albergados en algún lugar. Tienen que identificarlos", demandó.

Ayer, tras la incursión de un fuerte contingente policial en distintas localidades de Islay, no se produjeron enfrentamientos.

Sin embargo, todos los accesos a la provincia continúan controlados por la población. Tampoco se vio a agentes del orden rondando las calles. "En Cocachacra no los vemos", dijo el alcalde Elar Valencia.